

## NOTA DE PRENSA

El próximo 5 de abril tendrá lugar en la cima del monte Ezkaba el *Día de la Memoria*, la jornada que cerrará *La gran Fuga*, un proyecto educativo intercentros e interdisciplinar que combina metodologías activas basadas en el aprendizaje colaborativo basado en proyectos (ACBP) con la recuperación de la memoria histórica en Navarra. El proyecto se encuentra subvencionado por el Instituto Navarro de la Memoria de la Dirección General de Paz, Convivencia y Derechos Humanos y el Departamento de Educación y cuenta con la participación de 400 alumnos /as de nueve centros educativos navarros de distintas etapas y modelos lingüísticos.

A lo largo de este segundo trimestre de curso, se han ido trabajando diferentes proyectos que han dado lugar a productos finales tan llamativos como la construcción de una radio galena, un bosque homenaje al papel de las mujeres durante este duro periodo histórico, presentaciones interactivas sobre la represión en Navarra durante la guerra civil, recorridos por diferentes lugares de memoria en la comarca, o entrevistas grabadas a personas mayores que vivieron esa época.

Además, una parte del alumnado disfrutará del Mendi-escape, una gimkana lúdico deportiva en la cima del monte diseñada y dinamizada por el alumnado de Grado Superior de Animación de actividades físico deportivas. Otra parte del alumnado realizará la subida desde Nuevo Artika andando hasta la cima, realizando paradas en aquellos hitos en los que

se han habilitado los códigos QR que recogen los productos elaborados en cada centro.



El grueso del proyecto se ha creado y desarrollado de forma colaborativa por profesorado de distintas especialidades que cree que la educación debe utilizar metodologías mixtas activas y puede ocupar espacios fuera del aula, trabajando las competencias de forma transversal e interdisciplinar. Los centros que participan en esta ocasión son: IES Mendillorri, IES

Zizur, EasDi de Corella, CIP Lumbier, CIP Huarte, CIP Donapea, IES PLaza de la Cruz e IES Sarriguren, Joakin Lizarraga IP.

La gran Fuga hace referencia a la mayor evasión carcelaria de Europa que tuvo lugar el 22 de mayo de 1938 del penal de Alfonso XII y que aún a día de hoy no tiene la repercusión que se merece. La jornada del próximo miércoles supone el cierre de este proyecto que nació en el 2020 con el objetivo de desarrollar el pensamiento crítico del alumnado, poco acostumbrado a cuestionarse las verdades recibidas o a reflexionar sobre el pasado reciente de nuestra historia, así como contribuir al reconocimiento de las víctimas que hubo en Navarra durante la guerra civil y la dictadura franquista.